

LA AMENAZA TERRORISTA / LA CUPULA

Garikoitz y Segurola pasan a controlar el 'aparato militar'

La policía cree que Anjel Iturbe, hermano del histórico etarra 'Txomin', es ahora el encargado de dirigir la red de extorsión de ETA

ANGELES ESCRIBA

BILBAO.- Ignacio Esparza Navarro compartía bicefalía con Mikel Antza al frente de ETA, según sostienen con firmeza los investigadores que realizaron su detención el pasado viernes. El propio ministro del Interior señaló tras el arresto que era «jefe de logística con funciones en el aparato militar». Sin embargo, el confuso funcionamiento interno de la banda terrorista, que ha tenido que ir adaptándose estructuralmente a la profunda crisis que sufre, impide delimitar con precisión las funciones y sobre todo la autoridad real de algunos de sus dirigentes aunque -como Esparza- pertenezcan al Comité Ejecutivo que, de manera casi colegiada, toma las decisiones.

En ese caso en lo referente a la colegiación, estaría, según fuentes de la Guardia Civil, la fuerza real que se atribuye a Antza, el jefe del aparato político, y a Navarro, las dos personas a las que se concede la posibilidad de tener la última palabra en el *sanedrín* de la banda en los últimos tres meses y hasta hace dos días.

El método que rige es el de la 'cooptación', basado en la confianza, para repartir responsabilidades

A partir de ese momento, las cábalas sobre cómo se reparte la capacidad de decidir y la composición de la dirección de ETA incluyen algunos nombres con certeza y otros con bastantes dudas. Desde ayer, sobresalen las referencias a dos presuntos terroristas al lado del jefe político. Las Fuerzas de Seguridad consideran que al frente del aparato militar se encuentran Mikel de Garikoitz Azpiazu -integrante del *comando Bizkaia* que logró huir de la última operación de la Ertzaintza contra éste- y José Segurola Querejeta -localizado antes en el *comando Aranba*-, aunque Policía y Guardia Civil discrepan a la hora de atribuirle mayor responsabilidad a uno o a otro.

Fueron dos detenidos recientemente, Gorka Vidal e Izkur Badillo -los presuntos terroristas que conducían la furgoneta con explosivos interceptada en Cuenca cuando se dirigían a Madrid- quienes facilitaron sus nombres. Aseguraron que ellos fueron quienes les entregaron el coche bomba y les dieron las instrucciones para su traslado y colocación.

En los últimos tiempos, quienes se han venido encargando de realizar esas entregas son los responsables del aparato militar. Según las fuentes consultadas, habrían sustituido a Gorka Palacios, arrestado en diciembre. Otra cosa es si forman parte o no del Comité Ejecutivo de ETA, al que sí pertenecía este último, dado que

en la última época dirigir uno de los aparatos de ETA no garantiza la presencia en este órgano de dirección.

Por el momento, no se baraja ningún nombre para la sustitución de Esparza al frente del aparato logístico, o para la coordinación de comandos y dirección del aparato internacional que las fuentes oficiales atribuían a Mobutu y a su lugarteniente Mercedes Chivite. Las fuentes consultadas aseguran tener pruebas de que Anjel Iturbe Abasolo, hermano de Txomin, está al frente de la infraestructura que se encarga del aparato de extorsión económica de ETA, aunque algunos investigadores consideren extraño que ejerza estas funciones y, al mismo tiempo, se exhiba de vez en cuando públicamente.

Periódicamente surgen nombres de terroristas o de presuntos terroristas, aparentemente al menos, no localizados por las Fuerzas de Seguridad. Es el caso del todavía parlamentario vasco Josu Ternera, ex presidente de la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara, o de Soledad Iparragirre, *Anboto*.

Se ha especulado largamente con la presencia de Urrutikoetxea en la dirección de ETA. Y, de hecho, algunas fuentes con especial autoridad en la lucha antiterrorista llegaron a confirmar este extremo después de negarlo durante meses. La noticia de que fue Ternera quien se reunió con Carod-Rovira en Francia pareció fortalecer esta tesis. Sin embargo, las Fuerzas de Seguridad aseguran ahora que no hay más indicio que éste sobre su paradero. Algunos lo colocan en el aparato político junto a Antza, pero otros condicionan esta posibilidad y su supuesta integración en el Comité Ejecutivo al grado de simpatía que éste le confiera.

Respecto a *Anboto*, la mujer que en 1999 fue ubicada en la dirección de ETA, se le perdió la pista después de que fuera detenido el *comando Basurde*, al que había dado instrucciones como jefa del aparato militar.

Los usos son distintos en la dirección de la banda. Si bien hace tiempo que desapareció el concepto de aparatos como compartimentos estancos, en los últimos años las líneas que los separan se han difuminado. No es extraño escuchar cómo un experto en ETA coloca a Mobutu, por ejemplo, «a caballo entre el aparato militar, logístico e internacional», o cómo sostiene que ahora los jefes «mandan las funciones a las personas en las que confían y, según su disponibilidad, en ocasiones independientemente del aparato en el que estén». «El método que rige es el de cooptación», aseguran quienes estudian los movimientos de los etarras. Según esto, no se encomiendan los trabajos necesariamente a los más relevantes sino a aquéllos que son de la confianza de quienes los ordenan. Y esto incluye el modo de configurar el Comité Ejecutivo.



Uno de los inmigrantes interceptados en la madrugada de ayer en Fuerteventura. / CARLOS GUEVARA / REUTERS

Interceptados 200 inmigrantes en Andalucía y Fuerteventura

- Entre los 81 descubiertos en la isla canaria había 19 asiáticos
- La llegada de 'sin papeles' baja un 13% respecto al año pasado

GRANADA/FUERTEVENTURA.- Hasta 200 inmigrantes fueron interceptados a lo largo de ayer en las costas de Granada, Almería y Fuerteventura.

El contingente más numeroso llegó a las costas andaluzas. Dos pateras fueron interceptadas a la pasada madrugada con 118 inmigrantes a bordo, de los que al menos cinco eran menores, según informaron a Europa Press fuentes de la Guardia Civil de Granada. La Cruz Roja de Motril precisó que un menor tuvo que ser hospitalizado por hipotermia muy severa y otros dos inmigrantes fueron atendidos en consulta de oftalmología por quemaduras y existencia de cuerpos extraños en los ojos.

Según estas fuentes, la primera patera fue avistada a las 1.30

horas a dos millas del peñón de San Patricio en Melicena con 61 inmigrantes, todos marroquíes, tras lo que fue remolcada por Salvamento Marítimo hasta el puerto de Motril. La segunda patera fue interceptada a la misma hora a 18 millas de Motril con 57 inmigrantes, también marroquíes. En esta ocasión, fue el Servicio de Vigilancia Aduanera el que actuó.

En Fuerteventura fueron interceptados a las 1.30 horas 81 inmigrantes, según Efe. Entre ellos se encuentran 19 asiáticos -17 de India y dos de Bangladesh-, uno de ellos un menor de 16 años, según detalló la Guardia Civil.

El grupo, que llegó en tres embarcaciones patroneadas por tres marroquíes, estaba integra-

do, además, por 49 inmigrantes de Mali, 11 de Gambia, uno de Liberia y uno de Marruecos.

La Guardia Civil considera que la llegada de asiáticos a Canarias, que se inició el pasado año, confirma la existencia de asentamientos en el norte de África a la espera de poder saltar a España.

El número de inmigrantes interceptados cuando intentaban entrar en España de manera irregular ha descendido un 13% en el primer trimestre del año respecto al mismo periodo del año anterior, según datos del Ministerio del Interior facilitados a Europa Press. Así, hasta ayer habían sido interceptados en la costa española 2.247 inmigrantes, frente a los 2.585 del primer trimestre de 2003.

Expone en Internet fotos de su ex novia desnuda

VALLADOLID.- Un Juzgado de Instrucción de la capital vallisoletana investiga a un profesor de la Escuela Técnica Superior de Ingenierías Agrarias de la Universidad de Valladolid que ha sido denunciado por una estudiante, ex pareja suya durante unos meses, por haber colgado en Internet fotografías de ella desnuda y practicando sexo.

Los hechos, según pudo saber Europa Press en fuentes del caso, fueron denunciados el pasado día 16 de marzo en la Comisaría del Distrito de Las Eras por parte de la víctima, una joven de 27 años y vecina de la capital, quien entonces hizo entrega a los funcionarios de un disquete con fotogra-

fías de ella subidas de tono que habían aparecido colgadas en internet.

De su existencia no tuvo conocimiento hasta que varios amigos de carrera o de instituto la avisaron de que dicho material estaba circulando en la red de redes.

La joven comprobó entonces atónita que -en una página de Internet que se refería a ella con el calificativo de «puta»- aparecía media docena de instantáneas que su anterior novio, el acusado, le había realizado con una cámara digital y con su consentimiento durante el tiempo que había durado la relación sentimental. Por ello, le acusa de un delito de injurias.

Sigue la búsqueda de los asesinos de Orihuela

ORIHUELA.- La Guardia Civil continuó ayer con el operativo de búsqueda del autor o autores de la muerte de la menor noruega de 14 años hallada el pasado viernes semidesnuda en una urbanización de la costa de Orihuela (Alicante), sin que hasta el momento se hayan producido arrestos.

Fuentes de la investigación informaron a Efe de que desde que se halló el cadáver el pasado viernes se inició un intenso despliegue policial para tratar de identificar y detener al agresor o agresores, sobre todo en la comarca de la Vega Baja, al sur de la provincia de Alicante.

El cadáver de la menor, de rasgos asiáticos, fue hallado el pasado viernes en un terraplén.